

Un Poeta de Nuestro Tiempo

Por JORGE JIMÉNEZ

Para los lectores de literatura siempre ha sido un misterio la motivación profunda de un poeta, probablemente para el mismo poeta ella también permanece oscura. Pocas oportunidades hay en estos días de preguntarse estas cosas, quizás exóticas e insustantivas, como fuera de la realidad, plagada de luchas básicas y defensas de las necesidades fundamentales. Sin embargo, la conexión fluye espontánea si pensamos que para que exista literatura espontánea, como la de nuestros poetas, es preciso que exista esa oportunidad de imprenta, tinta y papel, para que los versos se ordenen en cuadernillos y éstos en libros.

Si un viejo amigo le envía a uno su primer libro de poemas, en estos días, uno piensa antes que en esa poesía misma, en la fuerza interna que le movió a desarrollar todo el esfuerzo que esa publicación significa. Mi amigo Fernando Valenzuela es lo que cualquier pudiera

llamar, el típico nacimiento espontáneo de un poeta joven, de esos que en los cuales es tan prodiga nuestra tierra. El trabaja como cualquiera, escribe desde hace varios años versos, juntó dinero (altorros robados al bienestar), envió lo mejor de su producción a una imprenta, y después de ese maravilloso proceso que es la formación de un libro, nos envía su colección de poemas, a la cual tituló "Sólo Tiempo".

¿Qué movió a Fernando Valenzuela, como tantos otros, a esforzarse por entregar un libro de poemas? ¿Cuál es esa potencia interna que llevó a este hombre a comunicar su mensaje? Desde luego que poner en el papel un pensamiento poéticamente ordenado es en sí una comunicación. Su publicación, es el eslabón lógico siguiente, a veces el más difícil, porque significa luchar contra la incompreensión de las conveniencias comerciales. El círculo se cierra en el momento en que

un lector toma el libro, lo lee y se siente integrado al mensaje que el autor envió. La voluntad del poeta, su entereza y su torpeza, han sido puestas a prueba ya varias veces, suficientes como para desanimarlo, muchas como para derrotarlo y condenarlo al silencio eterno.

Fernando Valenzuela saltó todas esas vallas con sus poemas a cuestas y llega a nosotros con su contenido extraordinario hoy, tiempo de políticos-poetas, de amores, amistades, paisajes. Nos sorprende paradójicamente un poeta preocupado de la naturaleza, de los seres fundamentales en la vida del hombre, madre, mujer e hijos. Un poeta que parece como de otro tiempo, pero que nos vuelve los ojos hacia las realidades únicas universales del medio ambiente humano, y que son las que al fin de cuentas importan en el tiempo que cada persona particular vive, su tiempo. En este caso es el tiempo de Fernando Valenzuela.

La Prensa
Santiago
14.XI.1971
P. 3

Un poeta de nuestro tiempo [artículo] Jorge Jiménez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Jiménez de la Jara, Jorge, 1943-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un poeta de nuestro tiempo [artículo] Jorge Jiménez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile